令和 6年度 自ら学び 自ら考え 自ら行動する子を育てる



# 松林小だよ

令和6年 5月 1日 茅ヶ崎市立松林小学校 校長 平木 恵美

#### 安全に気をつけて、元気に登校!笑顔で挨拶!

今年度が始まって1か月が過ぎました。今年度も、たくさんの地域の 方や保護者の方たちが安全に登校できるよう見守ってくださりありがと うございます。朝、門のところに立っていると、「おはようございます!」 と子どもたちが挨拶するその声に元気をもらっています。これからも、 元気に挨拶していきましょう。また、先日は、1年生対象に交通安全教室 が行われました。交通ルールについてしっかりと学ぶことができました。



学んだことが実践できるように、道の歩き方については、道路の真ん中まで広がることなく端によっ て歩くことや、横断歩道では立ち止まって安全確認すること等、学校で引き続き指導していきます。 ご家庭におかれましてもお声がけをよろしくお願いいたします。

さて、子どもたちは、だいぶ新しい環境に慣れてきた頃ではないでしょうか。その一方で、疲れも 出る時期です。連休中は体も心も休ませて、連休明け元気に登校してきてください。

#### 初めての給食はマーボ豆腐でした!!

4月23日、一年生にとっては初めての給食でした。事前にからのお 皿を使って配膳の練習をし、本番に臨みました。一年生が初めて食べた 給食はマーボ豆腐でした。「おいしいですか」と聞くと、「おいしい!」 と笑顔で答えてくれました。ご飯粒がお椀に残らないようにきれいに食



べようとしている姿が印象的でした。これから始まる給食、どんなメニューが出てくるか楽しみですね。

### 松 林 小 学 校のステキ発見! (このコーナーは児童の皆さんも読んでくれたらうれしいです)

朝、1年生の教室をのぞくと6年生が1年生に朝の 支度のお手伝いをしたり、折り紙を折ってあげたりする すがた な ことし ねんせい ねんせい こうりゅう はじ 姿 が見られます。今年も1年生と6年生の交流が始ま りました。今後はお掃除のお手伝いをしたり、休み時間 ー緒に遊んだり・・・様々な場で交流が行われます。

交流することで、1年生は学校生活の様々なことを学び、 6年生は最高学年として活躍することでさらに成長

ていくことと思います。互い の成長が楽しみです。

他学年においても今後 異学年交流が始まります!



#### 子どもの話を聴く機会が多いこの時期です。ご家庭ではどんなふうにお子さんとお話しされていますか?

- 1 子どもの声を聴くときは教えてもらう気持ちでね 一生懸命耳傾けて教えてもらおう、子どもの世界 子どもの世界の扉は内側からしか開かないの 信じる大人に向かってね
- 2 子どもの話を聴くときは じっくり、ゆっくり、ゆったりね

言おうと思うと時間切れ、中途半端に苦しいよ 子どものつらさと言葉はね外に出るまで時間がいるの 待ってる時間も聴いてる時間

(兵庫県教育委員会 防災マニュアルより抜粋)

日々の生活の中で、なかなか時間をとることは難しいと思います が、お子さんの話を聴くときの参考にしていただけると幸いです。

#### お話しを聴いていますか?

子どもの話を聴くことは、とても大切なことですが、その一方、非常に難しいことでもあります。この時期、お子さんに学校の様子を聞かれる保護者も多いかと思います。そんなときの参考にしていただけると幸いです。

#### 魔法の言葉「ありがとう、ごめんね」言えてますか

始業式の日に、たくさんの出会った人とうまくいくための魔法の言葉を紹介しました。「ありがとう」と「ごめんね」です。何かしてもらったら「ありがとう」失敗したり、迷惑をかけてしまったら「おめんね」という言葉とともに気持ちを載せていえるといいですね。

# 入学 · 進級

# おめでとうございます

春の温かな日差しの中、令和5年度が始まりました。今年度は、児童数873名、30学級でスタートします。進級する子どもたちは、新しい出会いに緊張する思いと、新しい出会いに期待する思いを抱えがんばって本日登校してきたことと思います。

また、7日の入学式には、124名の新入生を迎えます。6年間かけて、大きく成長していく姿が今から楽しみです。

さて、新年度をスタートするにあたって、先生、友達、教室、…さまざまな人やものとの出会いがあります。新しい環境の中で、ワクワク・ドキドキ、緊張した気持ちをかかえる子どもたちも多く、ご家庭でもいろいろな表情を見せるのではないかと思います。そして、しばらくはそういった気持ちを持ちながら、登校するお子さんもいるかと思いますが、しかし、そのワクワク・ドキドキする気持ちは子どもたちの成長にもつながるのではないかと考えます。学校では、担任はじめ教職員一同、一日も早く安心して登校できるよう、まずは笑顔で一人ひとりを温かく迎えていきたいと思います。ご家庭でお子さんの様子をご覧になり、「大丈夫かしら…」とご心配に思われるような点がありましたら、いつでも学校にご相談ください。一緒に考えていきたいと思います。

今年度も、児童一人ひとりの安全が守られ、安心な気持ちで日々過ごせることを目指し、職員一同全力を 尽くして参ります。今年度は、コロナ感染防止の対応方法も変わっていきます。その件につきましては、保 護者の皆様に周知を図りながら進めていきます。保護者の皆様、地域の皆様と、よりよい連携を図らせてい ただくことを願っております。どうぞよろしくお願い致します。

#### お詫び

本校は、昨年度末に児童の成績に係る個人情報が、当該学級の保護者に誤って渡ってしまうという事故を起こしてしまいました。すでに当該学級保護者の皆様にご連絡し、お詫びするとともに、教育委員会を通じて公表されており、一部の新聞等で報道されております。今後、二度とこのような事故が起きないよう、教職員が一丸となり再発防止に取り組み、信頼回復に努めてまいります。本校の保護者の皆様をはじめ、日頃より本校の教育活動を支えていただいている地域の皆様等にご心配をおかけしましたこと、お詫び申し上げます。

なお、この件に関するご意見、ご質問等がある場合は、教頭までご連絡ください。

#### ■令和5年度 学校教育目標

## 自ら学び、自ら考え、自ら行動する子を育てる

- ■こんな子どもに育てていきます
- 学習習慣・生活習慣を身に付け、主体的に行動する子
- 人とのかかわりを大切にし、思いやりをもって行動する子
- 自然環境・体験を通して感動できる感性豊かな子

詳しい内容につきましては、学校説明会等お伝えさせていただきます。

#### 令和 5年度の松林小学校の教職員

校長: 平木 恵美 教頭: 小川 俊昭

	1組	2組	3組	4組	5組	級 外
1年	若林麻梨子	山崎 弥生	内藤 亮	島崎 堅太		苫米地総子(3)
2年	水上 晴代	山上 広明	下田 朱莉	橋口 紫音	加藤俊	岡村 治(4)
3年	石川 早苗	中山 卓哉	伊藤 央子	加藤 大義		沖田笑美香(5)
4年	臼井真佐志	國本 真理	山本明日加	菅原 健之	亀田 理久	阪岡 晋吉(5)
5年	八木 庸一	花上 愛子	菅野 秋洋	藤沼 翔	鈴木 英美	斎藤 智美(6)
6年	松木小百合	陣内 康弘	山口 健一	高谷 俊介		白井 誠(6)
仲よし	大橋 史紀伊()	菊池徳美()増子	穂波 ()			()内は主に関わる学年
	武藤 慧子(組)	倉林 英俊(組)				

初任研担当:白井 誠 水上 晴代

養護教諭:內海 実沙・山本 裕子 事務主事:宮松 恵美子・花上 千弘

学校栄養職員:中村 真琴 教育施設業務員:小室 茂 ・秋津 雄二

スクールサポートスタッフ:沖田 明子 (学校業務員)米田 有紀・太野 愛

心の教育相談員:古谷 美穂 スクールカウンセラー: 服部 真由

給食調理員:常勤 :大竹恵美子・ 栗栖 紀・ 北島 あや

非常勤:坂本 好子 ・ 田嶋 歩美 ・ 西 彩子 ・ 小川 優子 佐久間 明子 ・ 谷内 清美 ふれあい補助員(学級担当):細谷 美由樹 ・億田 裕子・吉本 千佳子・金子 暁子・小澤 悦子

和氣 千惠 ふれあい補助員(個別支援担当):小川 竜矢

学校図書館嘱託員: 井上 佑実子 読書活動指導協力者:寺田 恵里 · 芦田 緑

外国語教育支援員: 前田 由美子 ALT: セシリア ホワイト

育児休暇: 山﨑 あすか 小粂 彩佳 日本語指導協力者:(稲田 美晴)

教育支援コーディネーター:藤沼 翔

し冷たいものの春はそこまで来ていると感じます。松林小校庭の河津桜も満開となりました。気が付けばもう3月、今年度もあと残すところ1カ月となりました。朝、校門に立って子どもたちとあいさつを交わす中で、最近特にこの一年の成長を感じます。大きなランドセルを背負いながらやっと学校まで登校してきた1年生が、今は足取り軽やかに登校し、友達の姿を見つけては、声をかけ合っています。6年生においては、顔つきも大人びてきていて、登校する姿にも貫禄を感じます。子どもたちの1年間の変化は本当に大きく、顔つきも1年ですごく変わってきます。ましてや、この6年間の成長は人の成長の中で最も大きな成長を感じられる時期かと思います。その大切な時期の学びの一端を担っていると考えると身の引き締まる思いです。2月の懇談会では、4月からのお子様の成長ぶりを保護者の皆様と一緒に振り返り、喜び合えたことは教員たちにとってもとてもうれしいことでした。ありがとうございました。残りあと一カ月、「感謝」の気持ちを持って過ごしていきたく思います。先生と子どもたち、友達同士、異学年の仲間…互いに感謝の言葉を伝え合い一年を締めくくることができたら素敵だと思っています。

今回の学校だよりと共に学校評価アンケートの結果を配付いたします。その結果より見えた課題等、報告をさせていただきたいと思います。保護者の皆様に評価していただいた結果を真摯に受け止め、次年度の学校経営に活かしていきたいと思います。

#### 

#### 昔遊び

地域の芳から2年生が 普遊びを教えていた だきました。紅飛行機 や紙でっぽうを広告で 折ったり、ぶんぶんゴ



マやおはじき・お手玉・あやとりなどを教えてもらったりしました。2年生の子どもたちは、真剣なまなざしで教わり、できたもので夢中になって遊び、楽しんでいました。その姿は、もしかしたらはるか普、教えてくださっていた芳たちが子どものころ楽しんだ姿と重なるものだったのではないでしょうか。こうして、普遊びが今後も引き継がれていくことを子どもの頃そういった遊びで楽しんでいた著として願っています。

#### 朝の挨拶運動

運営委員が行うこの活動 は7月の学校だよりでも お伝えしましたが、今回



は6年生から引き継いだ5年生が中心となって持つています。しっかりと引き継ぎながら、松が小が挨拶の声響く笑顔あふれる学校になっていくことを願っています。

#### でまえじゅぎょう 出前授業

松、株・中の先生が6年生に向けて出前授業のため来校されました。これは毎年行われている 取組みです。6年生は中学校の先生との出会いに 繁張したことと思いますが、心の準備のために は良い機会だったと思います。今後もこうしたつ ながりを大切にしていきたいと思います。